
回天神社
太平洋戦争の悲惨さを伝え、毎年、

戦死者の慰霊祭が行われている

車エビ
秋冬は養殖・活エビ、春夏は冷凍車

エビと。一年中食べられる

比売語曽社（ひめこそしゃ）
古事記・日本書紀にも登場する

歴史の古い神社

ちりめん干し
ちりめんが干され、白い絨毯のよう

な様子は日出の夏の風物詩。

日出町姫島村
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チェコ共和国駐日特命全権大使
知事を表敬訪問

What’s up, OITA!
世界で活躍する県人会員と留学生ＯＢ、大分県関係者の皆さま方に、

大分の「今」をお伝えします。

去る１０月７日に、マルチン・ト

ムチョ チェコ共和国駐日特命全権大

使が来県し、知事を表敬訪問しました。

知事は「交流１００周年を記念して、

日本国内でも様々な行事が開催される

ことと思います。共に盛り上げていき

ましょう。今後ともよろしくお願いし

ます」と感謝の言葉を述べました。

チェコ共和国は１９２０年に日本と

外交関係を樹立し、今年２０２０年に

交流１００周年を迎えました。トム

チョ大使は「大分とチェコとの交流に

は長い歴史がある。これからも末永く、

良好な関係を築いていきたい。」

「私は初めて大分県に来たが、心

安らぐ場所でとても気に入った。ぜ

ひまた来県したい」と述べました。

左から、大分チェコ友好協会 赤松会長、トムチョ大使、広瀬知事、伊東副会長

別府竹細工について語らうトムチョ大使と広瀬知事



WeChatWeiboYouTube

新しい観光YouTubeチャンネル
毎週土曜日19時～配信中！

ふっとう おおいた

大分県民が自ら出演し、生の声で全国に誇れる

地域の自慢を発信しており、コロナ禍でも安心し

て楽しめる場所を特に意識して紹介しています。

大分県観光局では、

観光YouTubeチャン

ネル沸騰大分をはじ

めました。毎週土曜

日19時から動画を配

信しています。

英語、中国語（簡体字、香港繁体字、台湾

繁体字）、韓国語の多言語字幕を付けて配

信しておりますので、海外の方にも楽しん

でいただける内容となっております。

・チャンネル登録

・グッドボタン

・コメント

お待ちしています！

中国現地向けには、Weiboアカウント

「日本大分県旅游局」やWeChatアカウン

ト「日本大分県旅游」を通して発信してお

ります。ぜひ、ご覧ください！！



岡城跡と城下町をつなぐ道しるべ

歴史・文化の発信源「由学館」開館!!

昭和56年に開館した竹田市歴史資料館は、

平成28年の熊本地震で被災し、建て替える

こととなりました。設計は、世界的建築

家・隈研吾氏です。生まれ変わった「竹田

市歴史文化館・由学館」は、竹田の歴史・

文化を継承し、発展させていくための施設

として期待が寄せられます。

由学館とは、江戸時代安永５（１７７６）年

に８代藩主中川久貞によって開かれた、岡藩の

藩校の名称です。由来は古代中国の儒学の書物

「礼記」にあります。

その中の「君子如欲化民成俗、其必由学乎

（人を育成し、社会を良くしていくには、学問

によらなければならない）」から採られました。

館内にあるガイダンスセンターでは、竹田の歴史・

文化を学び、体験することができます。

８００分の１の岡城ジオラマでは、断崖絶壁にそび

える岡城の全景を見ることができますが、スマート

フォンアプリ『岡城時空散歩』をかざすことで、石垣

の上に建造物が浮かび上がります。

https://okajou.jp/facilities/ 竹田市歴史文化館・由学館

「由学館（ゆうがっかん）」の歴史と名前の由来

岡藩について学ぼう「岡城ガイダンスセンター」

ほかにも、漫画『豊後岡城物語』をベースに

した映像作品が観賞できる石垣シアターや、岡

城と城下町の壁面マップに、来場者がおススメ

情報などを書き込むことができる情報コーナー

などもあります。

田能村竹田が11歳の時に入学して優秀な成績

を収め、のちに多くの門弟を教えたところで

もあります。

岡城と城下町をつなぐ玄関口として、歴史

文化に出会い、知り、学ぶための施設である

とともに、新しい文化を発信する拠点として

の機能も担っています。

竹田市から

お知らせ

岡城ジオラマにスマホをかざすと…

ガイダンスセンターで学んでから岡城へ上るのがオススメ

Copyright.

Kawasumi・Kobayashi Kenji Photograph Office

https://okajou.jp/facilities/


あの人は今？

HOW HAVE YOU BEEN？

このコーナーでは過去の国際交流員や大

分の国際化に関わってきた方が今どこで

何をしているかを紹介いたします。

変化の多い一年でしたが

Sarah Backleyさん
(国際交流員 2017年７月~2019年12月)

セーラ バックレー

NEW！

ラグビーワールドカップ日本大

会が成功してから1年以上が経過し

たとは信じがたいですが、一方で、

今年はこれまでで最も長く感じた、

前例のない年であると言う人が多

いでしょう。特にイギリスにいる

私の友人や家族が今年2回目の全国

ロックダウンを受けました。しか

し、今年のポジティブな点も覚え

ておくことは重要だと思います。

大分で過ごした２年半を振り返ると、素晴らしい

友達、親切な同僚、新鮮な食べ物の懐かしさ、そし

てラグビーワールドカップ2019年の開催に向けた興

奮に圧倒されます。

私は現在、東京の下北沢に

住んでおり、在日英国商業会

議所で働いています。大分県

での経験、特に昨年9月に別

府市で開催されたラグビー

チャリティーイベントでの通

訳をしていなかったら、現在

の仕事を始める機会はなかっ

たと思います。新しいスキル

を学び、新しいつながりや経

験を積む東京での生活は楽し

んでいますが、大分はいつで

も私の第二の故郷です。また

皆さんに会える事を楽しみに

しています！

大分での思い出

大分での経験をエネルギーに！

大分で、夏の府内パッチンに仲間と出場

第2回

例えば、世界中の人々や組織

が示したコロナウイルスに対

する適応性と回復力や、世界

中の汚染レベルの記録的な低

下です。個人的には、過去8か

月間の在宅勤務の良いところ

は、大切な人と過ごす時間が

増え、料理や絵画などの昔か

らの趣味を身に付けることが

できました。

東京の職場の仲間とオンラインイベントで

別府の「えびすの湯」
の露天風呂



※国際政策課にて新聞等を元に作成

ホーバークラフト計画
2023年度運行目指す

＃新しいおおいた
SNSと連携の観光サイト

10/6
(火)

県内のニュース(10月)

10/16
（金）

大分市中心部と大分空港(国東市)を結

ぶホーバークラフト(水陸両用の乗り物)

の導入について、県は16日にタクシー業

を中心に全国展開する第一交通産業（北

九州市）を運航事業者に選びました。早

ければ2023年度中の運行開始を目指して

おり、高速道路経由で約1時間かかる距

離を約25分に短縮します。

ホーバークラフト計画
2023年度中の運行目指し

復興願い夜空に花火
天ヶ瀬温泉

10/６
(火)

７月の記録的豪

雨で大きな被害を

受けた日田市天瀬

町の天ケ瀬温泉街。

17日の夜、復興を

願い273発の花火が

街を鮮やかに照ら

しました。市観光

協会が誘客キャン

ペーンの為に企画

し、12月末まで毎

週土曜を中心に実

施される予定です。

同協会の高瀬邦寛

天瀬支部長（73）

は「いつまでも落

ち込んでいられな

い。これを機に地

元に活気を取り戻

していく」と話し

ました。

https://goto-oita.com/

国の観光支援策の「Go To

トラベル」期間中に県内への

誘客促進を図るため、県

は６日から独自の観光サ

イトを立ち上げました。

大分県民参加型のこのサ

イトは、県内旅行の感想

や旅館ホテルなどのコロ

ナ対策の様子を写真に

撮ってSNS（ネット上の

会員制掲示板）に投稿

してもらい、投稿を見

た旅行客に大分旅行を

検討してもらう狙い。

大分出身の芸能人、指

原莉乃さんが出演する

CMなどがサイトに掲

載されています。



県人会の活動（懇親会等）や留学生ＯＢの近況など、

世界中の大分県関係者に紹介したい話題をお寄せください！

（様式は任意です）

【記事提供／お問い合わせ先】

国際政策課 担当：重石、松田

【Mail】a10140@pref.oita.lg.jp

あなたの活動を世界に紹介しませんか？

シエ シンラン
(Xie Xin Lan）

最新の観光情報は

こちらのHPを

ご覧ください！

From our Reporter
国際交流員 旬な情報をお届け!

(公社)ツーリズムおおいた

https://www.visit-oita.jp/

大分県に来て最初の一か

月に、郷土料理のだんご汁

について英語記事を書きま

した。だんご汁の由来は諸

説あるようですが、江戸時

代晩期の旅行家・地理学者

の古川古松軒が書いた

今月の上旬に、仕事を通じて知り合った大

分地元の方に誘われ、一緒にだんご汁の歴史

について話しながら青空の下の畑でだんご汁

を作りました。記事を書くためにだんご汁に

関する資料をいろいろ調べましたが、実際に

だんご汁を作るのは初めてで、やっと、願い

一つが叶ったんだ、という気持ちがしました。

大分駅前の大友宗麟像

「西遊雑記」によると、

だんご汁は別名ホウ

チョウ（鮑腸）汁とも

呼ばれていたそうです。

大友宗麟は鮑の腸を好

んで食べたようで、そ

れをとれなかったとき、

味がほぼ同じのだんご

を使ってホウチョウ

（鮑腸）と名づけまし

た。

だんご汁大分の郷土料理

みんなで食べる温かいだんご汁

mailto:a10140@pref.oita.lg.jp

